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平成２８年度 第２回沖縄県がん診療連携協議会幹事会議事要旨（案） 

 
 
日  時  平成２８年７月１１日（月）１４：００～１６：１０ 

場  所  管理棟２階 小会議室 

構 成 員  ７名 

 

（幹事会委員） 

  １１号委員（がんセンター長）       増田 昌人 

 １６号委員（沖縄県立中部病院）     朝倉 義崇 

１６号委員（那覇市立病院）       友利 寛文（代理：金城泉外科部長） 

１７号委員（沖縄県立宮古病院）     松村 敏信 

１７号委員（沖縄県立八重山病院）    玉城 和光  

１８号委員（北部地区医師会病院）    柴山 順子  

２１号委員（琉球大学医学部総務課長）  金城 邦光 

 

（オブザーバー） 

 沖縄県保健医療部保健康長寿課がん対策班 糸洲 名子 

沖縄県保健医療部保健康長寿課がん対策班 徳田 麻紀子 

沖縄県立中部病院            新屋 洋平 

沖縄県立中部病院            新垣 誉子 

（陪席者） 

がんセンター              城間 彩乃、高橋 ユカ 

医学部総務課総務第二係         本郷 弘子 

                                 
○議事進行に際し、机上配付された議事次第及び資料一覧を基に、議長から会議資料説明があった。 
 
 
議事要旨・委員一覧 

 

１．平成28年度第１回沖縄県がん診療連携協議会幹事会議事要旨(4月11日開催)について 

議長から、資料１に基づき、第１回幹事会議事要旨（平成 28年 4月 11日開催）の確認があった。 

 

２．平成 28年度第１回沖縄県がん診療連携協議会議事要旨(5月 13日開催)について 

議長から、資料２に基づき、第１回協議会議事要旨（平成 28年 5月 13日開催）の確認があった。 

 

３．平成28年度第１回沖縄県がん診療連携協議会議事録(5月13日開催)について 

議長から、資料３に基づき、第１回協議会議事録（平成 28年 5月 13日開催）の確認があった。 

 

４．協議会・幹事会・部会委員一覧について 

議長から、資料４に基づき、委員の変更について報告があった。 

 

審議事項 

 

１．沖縄県における大腸がんの現状について 

 議長から、大城委員（協議会 19号委員）から沖縄県の大腸がんの現状について議論を深めて

欲しいと、議題提案があった旨の説明があった。なお、提案にかかる資料がないため、平成 27

年度第 4回協議会で埴岡委員（協議会 20号委員）が報告資料とした、がん種別の都道府県別死

亡率、死亡率改善率について改めて確認し、今後 WG で議論を深め、11 月の第３回協議会まで

にある程度の報告ができるようデータを纏めてみることが確認された。 
審議に際して次の様な意見があった。 

・協議会が 2008 年に設置され対応に乗り出したが、アウトカムは悪化している。死亡率改善率

が悪ければ、今後も悪くなることが予想される。 
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・資料から県全体としては良いが、二次医療圏毎にみると悪いことがわかるので、検診率を上げ

れば改善されると思われる。 

・精査の受診率が低い。専門医が少なく検査が回らず、検査待ちとなっている。 

・検査医をどう増やすかが課題。 

・何をもって専門医の充足というかは、二次医療圏毎に見ないと必要な数は見えてこない。偏在

している。 
・地元で検査医が不足して困っているというのは大事な議論となる。 

 

２．「沖縄県がん対策推進計画（第 2次）分析報告書」への協議会としての対応について 

   議長から、埴岡委員（協議会 20 号委員）から、がんセンターが沖縄県の委託事業で取り纏め

た「がん対策推進計画（第 2次）分析報告書」について、アウトカムや対策の再検討等の議論に

ついてがん政策部会から提案があった旨の説明があった。協議の結果、各専門部会にフィードバ

ックすることが了承された。 

 

３．「沖縄県：医療圏別／がん種別 死亡数削減プロジェクト」(仮)について 

 議長から資料７に基づき、埴岡委員（協議会 20号委員）から提案された議題提案の趣旨につ

いて説明があった。また、本件は議題１の大腸がんの現状の検討に係る議論と関連しており、「死

亡数削減プロジェクト（仮称）」は、琉大病院がんセンターが主体となって疫学専門、市町村担

当、患者等が WG 的に始め、取り組みたい考えがあるとの補足説明があった。 

 

４．平成 28年度の協議会・幹事会の開催日時について 

議長から資料８に基づき、第２回協議会の開催日が九州厚生局の立入検査実施日と重なるため、

１週間ずらして日程変更したいとの説明があった。 

 

５．平成 28年度第 2回協議会の議題調整について 

議長から資料９に基づき、本幹事会での検討を踏まえて調整・整理して、審議事項提案したい

旨説明があり、必要に応じてメール確認することが了承された。 

 

６．その他 

特になし 
 

報告事項 

 

１．沖縄県がん診療連携協議会要項の改訂について 

 議長から資料10に基づき、第２回協議会で了承された協議会要項の改訂について報告があった。 

 

２．沖縄県がん対策推進協議会規則について 

 徳田沖縄県保健医療部健康長寿課がん対策班主査から資料 11に基づき、沖縄県がん対策推進

協議会規則の一部改正について報告があった。また、沖縄県がん対策推進協議会が今年度９月と

１１月に開催予定である旨、補足説明があった。 
 

３．沖縄県がん対策推進条例の改訂について 

 徳田沖縄県保健医療部健康長寿課がん対策班主査から資料12に基づき、国のがん登録推進法が

施行されたことにより、がん対策推進条例でがん登録の推進を規定する沖縄県の条例改訂につい

て報告があった。 

 

４．沖縄県地域統括相談支援センターの活動報告について 

 議長から資料 13に基づき、今年度４月から６月の３ヶ月間のがん相談状況について報告があ

った。併せて、相談支援者養成のための研修会を開く予定である旨、補足説明があった。 
 

５．第57回 がん対策推進協議会 

 議長から資料14に基づき、報告があった。なお、資料の「がん対策推進基本計画の全体像」及

び「今後のがん対策の方向性について」は、各自確認するよう発言があった。 



 

3 
 

 

６．第9回 厚生科学審議会予防接種・ワクチン分科会 

 議長から資料15に基づき、報告があった。 

 

７．第15回 厚生科学審議会予防接種・ワクチン分科会 予防接種基本方針部会 

 議長から資料16に基づき、報告があった。 

 

８．第19回 厚生科学審議会予防接種・ワクチン分科会 副反応検討部会、 

平成28年度第2回薬事・食品衛生審議会医薬品等管理対策調査会（合同開催） 

 議長から資料17に基づき、報告があった。なお、資料の副反応報告状況は各自確認するよう発

言があった。 

 

９．第1回 がん等における緩和ケアの更なる推進に関する検討会 

 議長から資料18に基づき、報告があった。 

 

１０．第2回 がん等における緩和ケアの更なる推進に関する検討会 

 議長から資料19に基づき、報告があった。 

 

１１．第17回 がん検診のあり方に関する検討会 

 議長から資料20に基づき、報告があった。 

 

１２．第18回 がん検診のあり方に関する検討会 

 議長から資料21に基づき、報告があった。 

 

１３．第1回 がん検診受診率等に関するワーキンググループ 

 議長から資料22に基づき、報告があった。 

 

１４．第5回 がん診療提供体制のあり方に関する検討会 

 議長から資料23に基づき、報告があった。 

 

１５．第6回 がん診療提供体制のあり方に関する検討会 

 議長から資料24に基づき、報告があった。 

 

１６．第7回 がん診療提供体制のあり方に関する検討会 

 議長から資料25に基づき、報告があった。 

 

１７．緩和ケア推進検討会報告書 

 議長から資料26に基づき、報告があった。 

 

１８．「患者申出療養」について 

 議長から資料27に基づき、報告があった。 

 

１９．「がん対策基本法」改正について 

 議長から資料28に基づき、報告があった。 

 

２０．「がん教育」について 

 議長から資料29に基づき、報告があった。 

 

２１．第9回 都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 

 議長から資料30に基づき、報告があった。 

 

２２．都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 平成28年度第１回がん登録部会 

 議長から資料31に基づき、報告があった。 
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２３．都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 第7回 情報提供・相談支援部会 

 議長から資料32に基づき、報告があった。 

 

２４．都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 第3回 緩和ケア部会 

 議長から資料33に基づき、報告があった。 

 

２５．その他 

 議長から、沖縄県がん診療連携協議会の役割として、国の施策や議論等を各拠点病院に伝える

ので、会議資料が次第に膨大になってきている現状を憂慮し、報告資料の取り扱いについて意見

交換したいとの提案があった。意見交換の中で協議会関連を会議報告で取り扱い、下部の部会報

告等はホームページ上での掲載を前提としてipad会議資料から省き、その際サマリー（Ａ４版１

枚程度）を用意する方がよいという意見があり、今後の資料から対応していくことになった。 

 朝倉委員（協議会16号委員）から、大腸がんの削減に関連して、市町村の持つ検診データの連

携協力や活用の検討について発言があった。また、一括して検査を受け付ける役割を担う「検査

予約センター」のような機関があれば、検査数が増えることも考えられるとの発言があった。 

 

 

部会報告事項 

 議長から、各部会報告事項については割愛し、添付の資料について各自で確認するよう発言が

あった。 

 




